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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 

 

番号 １ 質問者 

立志会 

横 尾 正 信  

平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  内  容 

答弁を 

求める者 

１．市の行政改革と温水プール「くじら」

の経営問題について 

 

(1) 市の行政改革、政策推進のキーワードは「選択と集中」とあるがこの観点から

「２つの図書館」「３つの文化ホール」「２つの温水プール」についてどのよう

な評価をしているのか。 

(2) 前記施設の中でも温水プール「くじら」は、平成 23 年度決算によれば 4,600

万円の赤字経営であり、オープン当初から、余り経営改善がなされていない。

施設閉鎖も含む抜本的な改善策が必要であると思うが、市の考えはどうか。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル く じ ら 問 題 は 行 革 の 一 丁 目 一 番 地 

 



- 2 - 

第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 １ 質問者 渕 本  稔 平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．太陽光・小水力発電を利用した有害

鳥獣対策を 

 

(1) 新エネルギー・省エネルギービジョンの策定が行われていますが、市直営、民

間主導等の組み合わせにより、迅速で効率的な事業展開をしなければなりませ

ん。市長のご所見を伺います。 

また、市内は有害鳥獣によって農作物に大きな被害が出ており、抜本的で有

効な対策が求められています。特にサルに対しては電気柵の有効性が認められ

ているので、この対策の一環として、太陽光・小水力発電を利用した電気柵を

普及すべきですが、市長のご所見を伺います。 

市 長 

２．高速大容量インターネット通信を活

用した若者の定住・移住施策を 

 

 

 

 

 

(1) 今年度後半より３ヵ年計画で、超高速ブロードバンド基盤施設整備事業に取り

組みますが、光ファイバー網整備後は大病院との連携、企業活動の強化、高速

大容量インターネット通信を望む市民への対応等が期待されます。その上で、

高速大容量インターネット通信を活用した起業家の育成と助成策を図る必要

があります。その事業展開により、若者の定住・移住が期待されますが、市長

のご所見を伺います。 

市 長 

タ イ ト ル 自 然 エ ネ ル ギ ー に よ る サ ル 対 策 を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) また、高速大容量インターネット通信を活用できる人材育成のため、ICT 教育

の一層の充実が求められますが、どのように取り組まれるのか教育長のご所見

を伺います。 

教育長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ２ 質問者 木 村 圭 介 平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．時代の変化に挑戦する職員をどう育

てていくのか。 

 

(1) 今後の定年退職・早期退職は何人くらいか。（今後５年間） 

(2) 新規採用をどのように想定しているのか。 

(3) 人材確保をどのように進めていくのか。 

(4) 人材の育成はどのように進めていくのか。 

(5) 職場風土と職場意識の改革はどのように進めていくのか。 

 

市 長 

２．遊休施設の今後のあり方 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 旧与布土・粟鹿小学校の活用をどう考えているか。 市 長 

教育長 

タ イ ト ル 時 代 変 化 に 挑 戦 す る 職 員 を 育 て よ 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ３ 質問者 吉 田 富 郎 平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．選挙公約について 

 

(1) 市長は、平成 21 年 5 月に就任され、来年 5 月 7 日に任期満了を迎えられます

が、選挙公約として庁舎問題、病院問題、基金等、大きな問題の解決を掲げら

れました。選挙公約は達成できたとお考えか。 

市 長 

２．新病院建設予定地について 

 

 

 

 

 

（仮称）朝来医療センターの基本構想・基本計画が発表され新病院の建設予定

地が国道 312 号周辺と報告されています。朝来市としては建設候補地の選定、用

地買収等の業務を行うものと思っています。 

(1) 新病院の建設予定地は内定しているのか。 

(2) 建設予定地の公表はいつされるのか。 

(3) 最終、いつまでに結論を出されるのか。 

市 長 

３．新庁舎規模について 

 

朝来市新庁舎建設基本計画(案)が提出され、議会においても庁舎整備調査特別

委員会を発足し、調査研究並びに当局との意見交換、先進地視察等を行いました。 

今後は、基本設計、実施設計が作成されるものと思っております。 

(1) 庁舎規模については分庁方式を採用するとのことで、平成 27 年 4 月 1日時点 

市 長 

タ イ ト ル 新 病 院 建 設 予 定 地 に つ い て 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

の総職員数 370 人から、支所等の職員数 133 人、教育委員会ほか分庁舎の職員

60 人を除いた 177 人を基本として、職員一人当たり 35.9 ㎡で 6,500 ㎡の５階

建てが妥当と考えますが市長のお考えをお聞きします。 

(2) 平成 27 年度建設工事終了後、福祉センターに教育委員会を移す計画はありま

せんか。 

(3) ４～５階建ての外構は鉄筋コンクリートで耐震性を確保しなければなりませ

んが、内装は地元産木材を活用した庁舎にするべきと思うが市長のお考えをお

聞きします。 

 

 

４．やなせ・あわが保育園の公立化につ

いて 

(1) 平成 24 年２月に梁瀬区長会・粟鹿区長会から提出された陳情について、どの

ように対応されたかお尋ねします。 

 

教育長 

５．国道９号の改良について 

 

 

 

 

 

国交省が山東町矢名瀬町のＪＲ高架下の急カーブを緩やかにする工事を来年度

着工するとの新聞報道がありました。 

(1) 地元との協議は行われたのか。 

(2) 改良の内容は。 

(3) 和田山町高田から宮田、和田山町桑原から山東町金浦までの歩道整備も入って

いるのか。 

市 長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ４ 質問者 太 田 則 之 平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．地方交付税と市の財政状況について 

 

(1) 地方交付税支払い延期による当市への影響を問う。また、消費税の地方税化と

地方交付税制度の廃止を打ち出す政党も出てきているが、今後の地方交付税の

見通しをどう考えるか。 

(2) 財政力指数が落ちてきた。自主財源を増やすしかないが、そのための方策は。 

(3) 自治体財産の効率的な運用のための担当部署の設置を検討すべし。 

市 長 

２．地域医療の先進地を目指せ！ 

 

 

 

 

(1) 「朝来市は地域医療の先進地域だ。朝来市で地域医療を学びたい。」と医師に

言われるよう、市主導で病診連携を進めるべきだ。 

(2) 医療と福祉を一体化する地域医療の先進地域を目指すべきだ。 

(3) 新病院への公共交通等のアクセスについての考え方を問う。 

(4) 病院をバス運行の拠点と考え、用地確保に織り込むべきでは。 

市 長 

３．自然エネルギー・再生可能エネルギ

ーの活用を 

(1) 自然エネルギー、再生可能エネルギーの普及は不可欠。新庁舎に木質バイオマ

スエネルギーの使用を。 

市 長 

タ イ ト ル 朝 来 市 を 地 域 医 療 の 先 進 地 に ！ 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 昨年度策定されたバイオマスエネルギー活用推進計画・新エネ省エネビジョン

の進捗状況を問う。 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ５ 質問者 能 見 勇八郎 平成２４年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．空き家・空き地対策条例の制定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 空き家、空き地の現状はどうなっているか。実数及び状況の把握は十分なされ

ているか。 

(2) 少子高齢化が進む中、空き家、空き地の増加は不可避である。近い将来、スマ

ート・シティなどの導入も検討する必要が生じると思われるが、当面は現在の

空き家、空き地対策が喫緊の課題である。 

ア 空き家を管理し荒廃を防ぐには、その活用が大事である。その活用対策は

どのように考えているか。 

イ 市外からの転入者が空き家を利用する際、50 万円の補助があるが、一定の

条件の下に市内の転居者にも拡大する考えはないか。また補助額の増加も

考えられないか。 

ウ 空き家（戸建）の所有者にその提供を促進する奨励制度を創出する考えは

ないか。 

エ 空き家、空き地対策条例を制定する考えはどうか。 

市 長 

タ イ ト ル 空 き 家 ・ 空 き 地 対 策 条 例 の 制 定  
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

２．職員の人事配置の方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 職員の人事配置をどう考えているか。基準はどうなっているのか。 

(2) 行政全般の処理能力と専門性をどう調和させようと考えているのか。 

(3) 管理職、特に幹部職員の異動については、どのように考えているのか。 

 

市 長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ６ 質問者 波 多 野  優 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．新病院建設後の梁瀬医療センター跡

の活用法 

 

(1) 市としての考え方を問う。 

(2) 病院組合との協議を今後どう進めるのか。 

市 長 

２．市民のお産について (1) 新病院の機能に産科を盛り込むのは難しいか。 

(2) 市内で分娩できる体制づくりを 

(3) 妊婦健診等、補完する機能だけでも市内で整備すべきと考えるが。 

(4) 周産期母子医療センター整備によって、市民にどれ程の恩恵があるか。 

 

市 長 

３．定住自立圏構想等、但馬の中の朝来

市の立場 

 

 

 

(1) 但馬の活性化のためとして、豊岡市の事業に協力しているだけではないか。 市 長 

タ イ ト ル 魅 力 あ る 朝 来 市 を 目 指 し て 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ７ 質問者 山 本 正 之 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．和田山地区（枚田小学校区）の 

施設整備について 

 

(1) 新庁舎建設に伴う南庁舎の跡地利用計画は。 

(2) こども園の整備計画は。 

市 長 

教育長 

２．斎場運営について 

 

 

(1) やすらぎホールの年間（昨年度）の利用数（葬儀）は。 

(2) 受付業務の時間帯については。 

(3) 利用の有無にかかわらず、午後９時で消灯することの是非。 

市 長 

３．新病院建設について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 建設予定地の決定は利用する患者のことを、まず第一に考えるべきでは。 

 

市 長 

タ イ ト ル 充 実 し た 市 民 サ ー ビ ス の 施 策 を 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ８ 質問者 上 谷 廣 志 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．どうなっているのかサル対策 

 

(1) サルの生息実態と被害について 

ア 群れの数や頭数を把握しているのか。 

イ 群れごとの行動範囲と被害状況をどう分析しているのか。 

(2) サル対策の方法とその効果について 

ア 檻設置による捕獲実績。 

イ 檻を使用しての餌付けが困難な理由。 

ウ 轟音玉や花火等使用の効果はあるのか。 

エ 電気柵の設置費用は大きいが、安価にできる方法はないのか。 

(3) サル個体数の適正管理について 

ア 監視員の設置状況と活動実績。 

イ 捕獲・駆除活動に銃器を使用する問題点は何か。 

ウ 銃器の使用にどのような規制があるのか。 

エ 銃器による駆除の発令権はだれにあるのか。 

市 長 

タ イ ト ル 生 き た 政 策 で 市 民 を 守 れ 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

２．自殺の増加を憂う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 朝来市における自殺者の実態と推移について 

ア 県下での順位、旧町での分類、年齢別、職業別、動機別、男女別。 

(2) 朝来市での自殺の現状をどのように分析しているのか。 

(3) 自殺防止対策として、どんな取り組みをされているのか。 

(4) 学校における自殺防止対策の具体的な取り組みは。 

(5) うつ病対策にどのように取り組んでいるか。 

ア 認知行動療法についてどう評価しているか。 

イ 相談窓口などの環境整備は整っているか。 

市 長 

教育長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ９ 質問者 大 田 垣  強 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．産業廃棄物最終処分場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 上岩津区において、民間事業者による産業廃棄物最終処分場建設計画が県と事

前協議中とのことであるが、当局の見解をお聞きします。 

 

市 長 

タ イ ト ル 上 岩 津 地 区 の 産 廃 処 分 場 建 設 に つ い て 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 10 質問者 岡 田 和 之 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．米軍機低空飛行訓練について 

 

(1) 市内上空における米軍低空飛行訓練の実態についてどのように把握している

のかお尋ねします。 

(2) 住民の命と安全を守ることは自治体の大きな使命です。配備されようとしてい

るオスプレイについて、ブラウンルート直下の自治体の市長として、その危険

な低空飛行訓練について、どのように認識し、今後どのように対応されるのか

お尋ねします。 

市 長 

２．産業廃棄物最終処分場の建設計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(1) 上岩津区内での建設が計画されている産業廃棄物最終処分場（管理型）につい

て、その経過と現状をお尋ねします。 

市 長 

タ イ ト ル 低 空 飛 行 訓 練 ・ 産 廃 処 分 場 計 画 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 11 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２４年９月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．介護保険法改定後の介護現場はどう

なっているか。 

 

(1) 生活援助の時間区分見直しでどのように変わったか。 

ア 利用者の状況 

イ 事業者の状況 

ウ 市の対応 

(2) デイサービスの時間区分の変更でどのように変わったか。 

(3) 介護職の医療行為「法制化」による影響は。 

市 長 

２．「子ども・子育て新システム」の与え

る影響について 

 

 

 

 

(1) 施設整備費補助はどうなるのか。 

(2) 保育の質は「落とさず」に確保されるのか。 

(3) 施設との直接契約や認定制度の導入でどうなるのか。 

ア 利用手続きや保護者負担など 

(4) 「認定こども園の課題」として言われることは。 

(5) 朝来市の保育の評価はどうなっているのか。 

市 長 

教育長 

３．仕組み債裁判について (1) 第１回口頭弁論はどのように行われたか。 市 長 

タ イ ト ル 法 改 定 で す す む 介 護 現 場 の 困 難 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 12 質問者 吉 田 俊 平 平成２４年９月１４日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．「朝来市のイメージ戦略」について 

 

(1) 朝来市のイメージ戦略を策定すべし。 市 長 

２．「職員等の旅費に関する条例」につい 

  て 

(1) 定額支給している日当・宿泊費は、上限を設定した精算方式か減額方式に変更

すべし。 

市 長 

３．「兵庫県地域見守り防犯カメラ設置補

助事業」について 

(1) 県事業を活用し保育所・幼稚園・小学校・中学校に防犯カメラを設置すべし。 教育長 

４．「播但線に蒸気機関車（ＳＬ）を復活」

について 

(1) 中播磨商工会連絡協議会で策定中のアクションプランについて、策定後に朝来

市も発足人会に参加すべし。 

市 長 

５．北近畿豊岡自動車道延伸後の対応に

ついて 

(1) 心配される北近畿豊岡自動車道延伸後の観光動態等への影響を低減させる施

策を展開すべし。 

市 長 

タ イ ト ル 朝 来 市 イ メ ー ジ 戦 略 を 策 定 す べ し 
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番号 13 質問者 日 下  茂 平成２４年９月１４日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 

答弁を 

求める者 

１．朝来市を活性化する発想と対応 

 

 

 

(1) ラジオ体操、水道水の活用 

(2) 新庁舎周辺の活性化は自転車が有効 

(3) 観光、農振地、ジュピター等（文化会館）の活性化につなげる方策は。 

市 長 

２．朝来市が目指す医療は 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 朝来市の目指す医療とは。 

 

市 長 

タ イ ト ル 何 を 目 指 す ！ 朝 来 市 の 医 療 

 


